

El Luchador

DIARIO REPUBLICANO

Redacción y Administración Calle de Sagasta, 31.

Toda correspondencia al apartado 171

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En la población un mes. Ptas. 2

Fuera de la población trimestre. 7'50

Ejemplar atrasado, 20 céntimos

Anuncios y noticias según tarifa

Precio del ejemplar, 10 cént.

Año XV

Alicante: Martes 7 Junio de 1927

Núm. 4.686

Cuartillas del Maestro

Figuras del centenario

Un grande hombre

Notable conferencia

Arias Montano y Molinos

Por Roberto Castrovido

Son tan opuestos que antipodados puede considerarse el uno del otro. Benito Arias Montano, nació en Fregenal de la Sierra el año de 1529, Alcalá le doctoró y le ciñó la corona de poeta. Fué teólogo, estuvo en Trento, enseñó lenguas sabias en el Escorial, y Felipe II que le distinguió, le sacó de las penitencias que hacía en la Peña, no Pobre, sino en la de los Angeles, que hoy dicen de Arias Montano, y se le llevó a la Biblioteca escurialense. Por creer en la palabra de humanistas, historiadores y críticos admiro a Benito Arias Montano, docto en lenguas sabias, gran latinista y director de la Biblioteca Poliglota de Amberes. Creo en él como el católico cree en un misterio, porque misteriosos son para mí las obras de la lumbrera de Fregenal.

Cartas escribió también y dicen que en bonísima prosa y en buenos versos imitó a Fray Luis de León, y hay quien asegura que compitió con el gran poeta castellano.

A la Cartuja sevillana se retiró y en ella murió el año 1598.

Era ortodoxo, severísimo en la observancia, duro con la herejía y muy adicto a la Compañía de Jesús, para la cual compuso, según el cronista extremeño don Nicolás Díaz Pérez, la Monita secreta.

En Fregenal se conmemora el centenario del nacimiento de Arias Montano con varios festejos y solemnidades, y colocándose en una plaza el busto del teólogo-poeta obra del pintor señor Hermoso, que también es escultor y muy notable, aunque de menor mérito que el grande que tiene en la pintura.

Miguel de Molinos es aragonés y nació en 1628. Luis Bello y Ricardo del Arco han discurrido en las columnas del "Heraldo" de Aragón, con ciencia y arte sobre el famosísimo quietista, perseguido en vida, difamado en muerte y digno de ser bien conocido.

Rafael Urbano, que era devotísimo del heterodoxo Molinos, reditó en Barcelona la "Guía Espiritual", y compuso una "Vida de Miguel de Molinos", copiosa en datos, noticias, estampas, referencias y que, al morir, dejó inédita.

No se sabía el paradero de esa Vida, anunció en "La Voz" de Madrid su probable pérdida y he tenido la satisfacción de saber que la conservan los huérfanos del entusiasmo de Molinos, del pobre Rafael Urbano.

Di el fausto aviso en "La Voz" de Madrid, y aquí lo vuelvo a dar: para que sepan cuantos se interesen por el célebre aragonés, que la "Vida de Miguel de Molinos", escrita por Rafael Urbano está en poder de sus hijos esperando un editor.

¿Qué mejor modo que editarla para conmemorar este centenario?

Agudamente ha observado y hecho observar don Ricardo del Arco que Aragón, que no es tierra de místicos ni de herejes, ha sido madre de dos célebres Migueles,

el gran Servet, quemado vivo por el misero Calvino, y este Molinos, acusado por el cardenal francés, primer amante o protector de la princesa de los Ursinos.

Hay que esclarecer la vida de este hombre tan grato a otro Miguel famoso, el insigne Unamuno.

El recuerdo de este Miguel bilbaíno un poco místico, de exaltada religiosidad, como pregona su libro de versos "El Cristo de Velázquez", me impele a volver sobre el exacto y profundo juicio de Ricardo del Arco.

El misticismo y la herejía se dan con igual fuerza en terrenos propicios. Allí donde no haya exaltación ortodoxa, no habrá furor heterodoxo. Tanto es así que la religiosidad brilla en los seres tachados de heterodoxia por lo apacibles y, en el fondo, poco nada religiosos. Espíritu de elevación, vehemente religiosidad es de Miguel de Unamuno como lo fué el del maestro don Francisco Giner de los Ríos.

Quisiera que para el centenario de Miguel de Molinos, no cayéramos en el quietismo.

Roberto CASTROVIDO

DR. ALFONSO SANTAOLALLA

LABORATORIO DE ANALISIS

RAYOS X

Consulta previo número, de once a dos

S. Fernando, 2, Alicante

Una carta al "Times,"

Tánger, cuartel general político de Abd-el-Krim

Londres, (telégrafo).--El correspondiente del "Times," en Tánger dice:

"Durante toda la guerra en el Rif, Tánger sirvió al cabecilla general Abd-el-Krim de cuartel general político. Aunque el contrabando no se ha introducido nunca por la zona de Tánger, ésta sirvió de centro para contratar y pagar a los contrabandistas después de realizado el contrabando.

Si ha de hallarse—añade el correspondiente—un arreglo a la cuestión de Tánger, la solución puede únicamente estar en el reconocimiento franco y absoluto de la situación que ha existido en la ciudad. Las tentativas para borrar el pasado y el pretender que nada ha habido de culpabilidad, podrá echar tierra a los ojos del mundo; pero dejará la situación en tan mal estado como antes de la capitulación de Abd-el-Krim."

OLOROSO SANTA MARÍA, único Montilla especial para mesa

Venta en todos los hoteles, restaurantes y ultramarinos

El doctor Madrazo

En esta casa profesamos al ilustre doctor Madrazo—que en Alicante pasó largas temporadas, que trató fraternalmente a nuestro inolvidable doctor Rico, que enaltece en sus libros a nuestra ciudad y a sus organismos, que nos honra con su amistad—verdadera veneración; cuanto con tan insigne hombre está relacionado lo trasladamos con fruición a estas columnas. Hoy copiamos del estimado e importante diario "El Cantábrico", de Santander, el siguiente bello y sentido escrito:

"Hace días dimos cuenta de la llegada a Santander de uno de los hombres más ilustres que ha tenido la Montaña: el doctor Madrazo. Nuestro gran pasiego, recio de entendimiento y más recio de voluntad, tuvo siempre la gran virtud de querer sustraer a toda expropiación, conservando una noble independencia, que es una de las virtudes de la raza que se ha criado bajo el enhiesto pico de Valnera.

Queremos ampliar la breve gaceta en que anunciábamos la llegada a Santander del gran cirujano, con estas líneas de cariño y admiración hacia don Enrique, que pasa desapercibido, en tanto que apenas llega un Gutiérrez o un Fulánez, percibes literarios, y echamos las campanas al vuelo, al mismo tiempo que agotamos todos los más encumbrados adjetivos.

Y, sin embargo, Madrazo, orgullo de nuestra tierra montañesa, pasa desapercibido... Y el gran cirujano une á esta su eminente cualidad méritos tan extraordinarios, que hacen poner de relieve ciertas injusticias.

Pocos como Madrazo han expuesto, ni primero, ni con más claridad, ni con más fé de apostolado científico, el problema eugénico, que tanto preocupaba ahora, y que él trató en las páginas admirables—que debía ser breviarío para la juventud—de "El cultivo de la especie humana". Pocos como él han tenido la visión del problema catalán cuando vislumbró sus más interesantes aspectos para el porvenir en "¿El pueblo español ha muerto?". Y junto a estas obras, otras, meritisimas, hacen de este montañés una figura cumbre, en la que no ha reparado con la debida justicia su tierra.

Madrazo, sabio cirujano sociólogo ilustre—las obras citadas son una muestra—, ha sido siempre un gran democrata, un gran liberal, de una independencia tan fiera y tan noble, que ha asustado á las gentes que gustan hipocresías y contemporizaciones. Por eso pasa olvidado en muchos casos esa figura cumbre de nuestra tierra, que desde su ancianidad agustada—después de haber hecho tanto bien a la humanidad—contempla el mundo y sus ambiciones con un gran gesto piadoso. Querido don Enrique: con nuestra bienvenida reciba usted un abrazo ya que no le podemos acompañar en su franciscano retiro de Pas.

Lea Ud. EL LUCHADOR

Don Augusto Villalonga en el Ateneo

Con la parquedad que la falta de espacio nos impone, informamos a nuestros lectores de la disertación pronunciada ayer tarde en dicho centro ante selecta concurrencia por el culto y elocuente Notario de Pedreguer acerca del anunciado tema "El Derecho y la educación del sentimiento."

Comienza diciendo que para hablar del derecho importa ponerse de acuerdo acerca de su concepto y finalidad. Es un error valerse de ideas preconcebidas, cual la escuela metafísica hace, porque sólo la inducción, basada como tal en la observación directa de los hechos, puede dar resultados aceptables.

El derecho es un producto histórico y por ello no puede hablarse de principios jurídicos inmutables. España no es ajena a la elaboración apriorística del derecho y en muchas ocasiones han ido las ideas de la Universidad a la Gaceta, dando resultados contraproducentes.

Cita al efecto las dos tendencias predominantes en la solución del problema marroquí.

La evolución del derecho trae consigo radicales cambios en los principios que en cada época le informan; lo que en un tiempo fué verdad y derecho por nadie discutidos es más tarde aberración insostenible.

Es sabido que el contenido positivo del derecho es informado por tres factores esenciales: tradición, ambiente y lucha por el derecho.

La tradición es cuantitativamente el factor más importante; según Lebon la sociedad de cada momento no es más que lo vivo cumpliendo el mandato de lo muerto. Claro es que hay reformas sustanciales, porque la evolución es movimiento y progreso, pero siempre el pasado informa al presente; así en los códigos actuales hay mucho que es puramente del derecho romano.

De no menor importancia en la formación jurídica positiva es el ambiente; él condiciona y regula la vida y por consiguiente también el derecho; dicta costumbres contra las que no puede legislarse sin grave daño; recuerda a Costa que estudió a conciencia este asunto y cita el ejemplo de la organización familiar del Alto Aragón.

La lucha por el derecho es de la mayor trascendencia pues promueve la reforma jurídica y adapta las normas a las necesidades nuevas. Este problema es político ya que es muy difícil que dentro del régimen despótico esta lucha no sea violenta; sólo con organización democrática puede ser eficaz y serena. Estudia al efecto el concepto de democracia, cuyo dato esencial no es el predominio de los más sino la libertad absoluta y para todos en la exposición de ideas, con lo que se hace posible la elección de lo que llamó el doctor Simarro aristocracia aristotélica. Cuando Luis XIV decía: "El Estado soy yo y mi voluntad es la ley de los franceses", decía verdad porque ese era el pensamiento de todos

los franceses; en cambio sosteniendo la misma idea costó la cabeza a Luis XVI porque ya los franceses pensaban de otro modo; ello indica que la democracia no es sólo cuestión de número puesto que hasta el despotismo es imposible si la masa no lo acepta o tolera.

Por otra parte, no puede ser eficaz un régimen democrático si no se basa en la autonomía municipal, antitesis del centralismo; es preciso quebrantar la organización jerárquica existente y hacer que los municipios estén constituidos por verdaderas representaciones de los pueblos; refiere a este efecto episodios de la política española anterior al mes de setiembre de 1923.

La verdadera democracia sólo existe con una educación general y para ello hay que atender antes a la educación del sentimiento que a la de la inteligencia. Todos llevamos un germen de bondad que debe hacerse vibrar para que sea sentida; ofrecen campo adecuado para ello las emociones representativas que deben ser aprovechadas para inculcar en el individuo el sentimiento del bien.

Refiere el caso de Dinamarca donde todos los cosecheros de trigo se opusieron a un proyecto de elevación arancelaria porque, aunque les beneficiaba a ellos, perjudicaba grandemente al país; pero esto se consiguió allí porque existen escuelas agrícolas donde no sólo se da esta enseñanza sino que se educa adecuadamente a los individuos.

Termina diciendo que si el inconveniente de esta empresa es el largo tiempo que requiere, debemos emprenderla cuanto antes con lo que pronto vendrá el descanso.

Prolongados y unánimes aplausos premiaron mercedemente la amena y docta conferencia del señor Villalonga; enviamos por nuestra parte al ilustre disertante nuestra felicitación a la que unimos un cordial saludo.

Municipalías

El "referendum," contra el empréstito de un millón de pesetas

Comentando la última reunión del Pleno, días pasados insistimos en nuestra campaña contra el empréstito de un millón de pesetas para pavimentar unas cuantas calles de la ciudad. No hemos de repetir aquellos argumentos, pues en la mente de nuestros lectores estarán aún seguramente. Entonces hicimos resaltar la coincidencia del empréstito con la declaración del estado indigente del Ayuntamiento. Nuestros argumentos, inspirados en un fervoroso amor a la ciudad, fueron desoídos.

El Círculo Mercantil y las Cámaras de Comercio y de la Propiedad, que en razonados documentos habianse opuesto a la realización del préstamo, fueron desatendidos también en su demanda. Pero dichos organismo, como ya dijimos, representan la riqueza y actividad de nuestra ciudad,

percatados de su misión, llevan adelante su protesta y han recurrido al "referendum."

Dichas entidades han comenzado a recoger firmas. Los pliegos que han de apoyar la protesta, se llenan rápidamente de firmantes. Todo hace suponer que el "referendum" constituirá un gran éxito.

Toda manifestación de ciudadanía, nos satisface sobremanera, pero esta que afecta a la vida municipal, base de la regeneración de la patria, como ayer apuntaba certeramente D. Augusto Villalonga, nos produce verdadero entusiasmo. En la resistencia de las Cámaras y del Círculo, hay un sentido democrático, una manifestación de soberanía del pueblo, que deben ser apoyados ardorosamente por todos los alicantinos.

Cartas abiertas

Se nos encarece la publicación de las siguientes cartas:

Señor director del "Diario de Alicante,"

Muy señor nuestro: En las columnas del diario que tan acertadamente dirige, deseáramos que diera usted inserción a esta, a modo de carta abierta, que le dirigimos, quedándole agradecidos por tan señalado favor.

Extrañeza nos ha causado leer en el mismo, y en el número correspondiente al 31 de mayo pasado, un extravagante artículo (ya que no merece otro título), de un tal Almenares. Uno de sus párrafos dice lo siguiente: "Allá arriba en Castilla, la murmuración, y la holganza, el vicio y la podredumbre, la larva de la impotencia y de la irresponsabilidad. Como se ve, no otra cosa que repugnancia logra hacer despertar en el ánimo del que lo lee.

No pretendemos defender a Castilla, que es decir España, contra injurias tan absurdas, no, nuestro único objeto es conseguir de usted, señor director, que tome la molestia de parar su atención en ese aborto literario, que a todas voces pregona la incultura regional de quien lo volcó a la consideración juiciosa de los lectores. No dudamos un momento, que por la sanción de usted no ha pasado semejante sarta de disparates, pues no podemos concebir, que de no haber sido así, usted haya dado el visto bueno a una producción de esa índole, que únicamente desprestigio puede traer al diario de su digna dirección.

Dígale al señor Almenares, que pregunte a los niños de nuestras escuelas primarias, que le expliquen el concepto que de Castilla tienen; dígame así mismo, que en los Epitomes más elementales de la Historia de España, que en esos Centros docentes ilustran a nuestra infancia, encontrará la dosis suficiente de cultura, que le falta, para tener una visión más clara y verídica de la realidad de las cosas. También le diremos, muy bajito para que nadie pueda formar mal juicio de su personalidad literaria, que guarde muy oculta, por perjudicial, la bilis soez de sus vocablos literarios, que sea más piadoso con una región que tiene, es perdonar, con la magna-

nimidad que Castilla perdona, a los que la ofenden y a los que la ultrajan.

Félix Ruiz de la Cuesta; Oca. Alicante 5 de Junio de 1927.

Indicador de Artes Gráficas

Alicante

Señor Presidente de la Comisión Ejecutiva del Homenaje al doctor Rico.

Muy señor nuestro: Suscrita por usted y otros dignos señores hemos recibido una comunicación en la que se nos invita a sumarnos al homenaje con que piensan honrar la memoria del doctor Rico.

Nosotros tenemos bien probada nuestra devoción al doctor Rico. Con motivo de su fallecimiento quedó esto bien evidenciado. Pero es el caso que de esa Comisión forma parte don Emilio Costa, director propietario de "Diario de Alicante", persona con quien este Sindicato no puede tener ninguna solidaridad moral después de la conducta de este señor con el personal asociado a esta entidad que confeccionaba dicho periódico.

Quien por no pagar a su debido tiempo—cuando fueron reclamadas por este Sindicato—cincuenta y dos pesetas que adeudaba al personal, y provocando un conflicto después de sus talleres a quienes reclaman lo suyo, no merece que una organización como la nuestra, que se ha visto vejada en sus afiliados, vaya en su compañía.

Así, que, salvando toda clase de respetos al resto de los señores que componen esa Junta, mientras forme parte de ella la representación de "Diario de Alicante", sintiéndolo mucho, no podremos aportar nuestro concurso a la obra que ustedes piensan llevar a cabo.

Con este motivo, nos es muy grato ofrecernos de usted afectísimos ss. ss., El Presidente, *Enrique Nomdedeu*; el Secretario, *Rafael Millá*.

Pensión Alicantina y Comedor vegetariano

Vicente Lloret

Espaciosas habitaciones

Cubiertos económicos

Pensión desde 10 pesetas

El sitio más céntrico de la

.. :: población :: ..

Ronda Universidad, 4, pral.

Teléfono 5346 A.

BARCELONA

Un triunfo industrial

La mentira hecha realidad

Indudablemente, el progreso avienta en todas partes y en todos los aspectos. Esto, que no es nuevo, y que se manifiesta constantemente, nos lo ha sugerido la contemplación de una fruslería, de un objeto de bisutería, no por la materialidad de tal cosa, sino por el avance que supone esa industria y el anchuroso campo que la voluntad, junto con el arte del hombre, abrió a ese aspecto comercial. Y esto sí merece unos comentarios.

No hace falta retroceder muchos años para recordar aquellos toscos objetos de bisutería, burdas imitaciones, sin gracia y cálculo, hechas de piedras preciosas. Claro que en su aspecto valorativo, quien posee y usa una alhaja falsa, es el primer engañado; pero son, a veces tan dulcemente confortadoras tan bonitas, ciertas mentiras, de terminadas seudestusias... Y no es menos cierto que quienes enamorados de las rutencias diáfanas de un brillante están divorciados permanentemente de los miles de pe-

-FLIT-

Poderoso destructor de Mosquitos, Moscas, Chinchas y Escarabajos

Se emplea con pulverizador

Desiderio Reig

BAILEN, 8 y 10 ALICANTE

setas que la posesión de la piedra costaría, vense imposibilitados de esa satisfacción, de realizar una ilusión, con la amargura inherente que supone el derrumbamiento de una amada esperanza.

Claro que "no todo lo que brilla es oro"; pero ese adagio tan popular, podría ahora completarse añadiendo "pero se confunde con él".

No es tampoco este aspecto el que queremos comentar. Es el triunfo de la química, lo que nos interesa subrayar, que ha sabido

mentir tan galanamente las gemas más preciosas, apresar en sus crisoles las luces de záfiro, rubíes granates, la alentadora de las esmeraldas, las suntuosas de los brillantes y, solidificandolas, lanzar al mercado tan sinómnimas piedras falsas, que llegan a confundirse con las auténticas. Si el valor de estas imitaciones, como tales joyas, es harto relativo, es, en cambio inmenso como un triunfo industrial, de artifices y de químicos. Pero la victoria es mayor todavía de la industria, dimanante, naturalmente de la base de la química. Hasta hace poco una pésima imitación de una perla, por ejemplo, alcanzaba precios bastante elevados. Los famosos brillantes falsos, de marcas que llegaron a ser célebres en el mundo entero, con no ser baratos, ni de limpia fulgidez sus facetas, estaban montados sobre metales que su propia avilanez al mentirse oro, plata y platino, hacía ennegrecer prematuramente.

Actualmente ofrece el comercio magníficas alhajas, falsas sus piedras, embustero su oro, traidor la plata, pero tan perfectamente conseguidas, tan audazmente bonitas y mentirosas, de tan duradera vida, que...son simpáticas y perdonables sus hipocresías. Sigue fulgiendo en el escaparate de una tienda de bisutería cuya apertura será en breve la luz de unos brillantes, engarzados en aros aureos. El comerciante nos dá a elegir uno de ellos. Miramos, titubeamos, aquilatamos mentalmente, egístamente, un poco perversamente, porque se nos ha dicho que una de las sortijas admiradas es auténtica y que si descubrimos nos obsequiarán con ella. Largo el examen... Nos decidimos por una... El falso nos engañó. Claro, que no somos peritos, pero... eran tan bonito... Poned, por ejemplo, en la corbata de un potentado un brillante falso y otro auténtico en la de un empleado. Rotundamente, sin más elementos de juicio, sin más apoyo que el tristemente famoso "tanto tienes, tanto vales", se dirán todos que el del empleado es falso, mientras que el del opulento señor es una piedra de valor grande.

La química ha conseguido aturdir la malicia de la sociedad. Es un triunfo enorme, porque hace de una mentira, piadosa realidad. Y esto es lo que hemos querido hacer destacar, puesto que cierta exposición de bisutería, instalada en la esquina de la calle de Sagasta y Plaza de la Constitución, ha puesto de actualidad palpante este asunto.

De algo habría de hablarse, ya que no es prudente ahora comentar otras cosas de más enjundia.

En la Universidad de Murcia, tras brillantísimos exámenes, y notas de sobresaliente, ha obtenido el primer año de la carrera de Derecho, nuestro querido amigo Rafael Antón Carratalá, ahijado del que fué ilustre literato don Luis Cánovas.

Unimos nuestra felicitación a la que el inteligente joven escuchó del propio tribunal examinador.

Enfermedades de Garganta, Nariz y Oídos

Consulta exclusiva de dicha especialidad, a cargo del Dr. J. López Sánchez

Juventud estudiosa

En la Universidad de Murcia, tras brillantísimos exámenes, y notas de sobresaliente, ha obtenido el primer año de la carrera de Derecho, nuestro querido amigo Rafael Antón Carratalá, ahijado del que fué ilustre literato don Luis Cánovas.

Unimos nuestra felicitación a la que el inteligente joven escuchó del propio tribunal examinador.

Enfermedades de Garganta, Nariz y Oídos

Consulta exclusiva de dicha especialidad, a cargo del

Dr. J. López Sánchez

Ex-Profesor Ayudante e Interno por oposición, en la Cátedra de Oto-Rino-Laringología de la Facultad de Medicina de Madrid. Pl. de Abad Penalba 1 Alicante

Cartera de Sociedad

Próximamente se verificará el enlace matrimonial de la simpática señorita Leonor Savalls con don Julio Abril Jerez.

—Marchó a Valencia con su distinguida familia, el decano del Colegio de Procuradores don Juan Navarro de Castro.

—Han contraído matrimonio en esta capital la bella señorita Araceli García López y don José Jesús Domingo.

Nuestra felicitación a los nuevos cónyuges.

—Marchó a Madrid el Notario don Enrique Albert con su distinguida esposa.

—Ha sido ascendido a teniente coronel el pundonoroso militar don Bonifacio Caballero Lucas, secretario de la Junta de Clasificación y reemplazo del Ejército.

—Con su joven y bella esposa y sus monísimos hijos, ha marchado a su finca de la playa de San Juan, nuestro querido amigo don Adolfo Reus Ventura, distinguido comerciante.

—Ha sido pedida la mano de la bella señorita María Nieves Pulano Herrero, hija del secretario de la Escuela Normal de Maestros don Sebastián N. Polano, para el joven don José Amat Rodríguez.

La boda se celebrará en el próximo mes de Agosto.

—En Javair de la Vega (Cáceres) ha fallecido el joven abogado don Basilio Flores Sánchez, hijo del Notario de esta ciudad don Lorenzo Flores Moreno.

Nuestro pésame a la familia.

—Con su distinguida esposa ha fijado su residencia en esta capital nuestro paisano y querido amigo don Humberto Pastor, de la casa de abonos Porto-Pi, de Palma de Mallorca.

—Ha regresado a Pedreguer, nuestro ilustre y querido amigo don Augusto Villalonga.

Primo de Rivera clausura el Congreso nacional de Riegos

Y le tocan la marcha real

Barcelona, (teléfono).—En el Salón de Ciento, el señor Primo de Rivera, presidió ayer tarde a las seis la sesión de clausura del Congreso nacional de Riegos. Han hecho uso de la palabra el presidente del Instituto Agrícola de San Isidro, señor barón de Espomellá, quien ha expresado su satisfacción por haber presidido don Alfonso representado por el capitán general, la inauguración del Congreso, y que clausura ahora el Presidente del Gobierno.

Se ha felicitado del éxito del Congreso y de la Exposición Agrícola.

El conde de Montornés ha leído unas cuartillas relatando minuciosamente la labor del Congreso.

El señor González de Quijano, vocal del Congreso de Riegos, ha hecho historia de los Congresos de Riegos celebrados en España y de las ventajas que estos han reportado.

Por último, el general Primo de Rivera ha pronunciado un elocuente discurso, en el que comenzó dedicando un recuerdo al Ministro de Fomento, de quien ha dicho tenía más autoridad para presidir un acto como el que se celebraba por su fe en la política hidráulica.

—Días pasados, dijo en Valencia, ciudad para mí muy querida, que ella era la llamada a ser la Puerta de España, y hoy he de añadir que España ha de ser el país que abastezca a Europa de los frutos más selectos.

Dedicó un cariñoso saludo al representante del Gobierno de Portugal, y terminó declarando clausurado el Congreso. Fué muy aplaudido y ovacionado.

Al salir del salón, la banda municipal tocó la Marcha Real.

Patentes S. M.

¡NO LO ROMPERÁN!



Las literas de celuloide que fabrica. PATENTES S. M. SOCORRO 86 y 88 ALICANTE SON INDESTRUCTIBLES

Letreras de celuloide, lavables e irrompibles, para toda clase de aplicaciones. Artículo patentado. Fajrolas y rótulos luminosos. Caja, "Omnia", y "Mignon", de numeraciones, para precios en escaparates. Pidan presupuesto a Socorro 86 y 88 ALICANTE

Estella marcha a Zaragoza

Barcelona, (teléfono).—Anoche Primo de Rivera cenó en el Círculo, "El Liceo" y estuvo en el teatro Cómico, luego.

Esta mañana a las ocho y media ha marchado a Zaragoza, de donde regresará a Madrid.

Semilla de (Garrofinos) Algarroba

Se compran grandes y pequeñas cantidades. Calle García Andreu 55 almacén (Benalúa)

Noticias de la provincia

Accidente

ALCOY. — Francisco Lorente Jara, de 23 años de edad y vecino de Alcantarilla, se le espantó la caballería que conducía y al pretender sujetarla, se dió un golpe con la vara del carro, produciéndose la rotura de dos costillas y heridas en la cara. Su estado es grave.

Un sátiro

CASTALLA.—Ha sido detenido Tomás Belda Leal, de 70 años de edad, de oficio jornalero y natural de esta población, quien a las trece horas del día 2 del actual intentó hacer víctima de sus torpes apetitos, a la niña de diez años María Rico Francés.

El sátiro, llevó con engaño a la niña, a una casita, en donde hubiere consumado su delito, al no haber sido por la oportuna presencia de unas mujeres, que acudieron a los gritos que en demanda de auxilio profiriera la pobre y tierna víctima.

El detenido ingresó en la cárcel.

Se arrienda o traspasa

antiguo establecimiento de vinos y aguardientes situado en la Plaza San Cristóbal, hoy Juan Poveda, número 1, o socio que aporte capital siendo garantido. Para consultas de 5 a 6 de la tarde en el local de referencia,

Movimiento del puerto

Buques entrados y despachados

ENTRADOS

Aizkori Mendi, español, de Cartagena con 100 toneladas de hojalata de Swansea.

Cabo San Vicente, español, de Cartagena con carga general.

Taroudant, francés-marroquí, de Orán con carga en tránsito.

Almanzora, inglés, de Sevilla con amoniaco.

Iturri Gane, español, de Valencia con carga de tránsito.

DESPACHADOS

Aizkori Mendi, español para Valencia con carga de tránsito.

Cabo San Vicente, español para Valencia, Sagunt, Tarragona, Barcelona, San Feliu de Guixols, Pálamos, Cete y Marsella con carga general.

Almanzora, inglés, para Castellón con amoniaco en tránsito.

Arte y artistas

IDEAL

Anoche se despidió del público alicantino la notable y gentil cantonista Elvira de Amaya, que tantos aplausos ha merecido durante su corta actuación.

Con esa despedida vuelve a cerrar sus puertas el Ideal, que no puede quejarse del resultado de estas últimas funciones, con las cuales ha empezado su actuación hasta el viernes no habrá nada. Y para entonces, seguro, solo se anuncia la proyección de la película española "La malquerida", la célebre tragedia de Benavente.

"La plaga", de Mario Blasco

En el Teatro Eslava, de Valencia, se ha estrenado con gran éxito una comedia de nuestro querido amigo Mario Blasco, hijo del insigne maestro Blasco Ibañez.

He aquí el argumento de la obra.

Un ingeniero llega al pueblo de Santullanes, llevando aires y mujer de América. Y en virtud de su espíritu emprendedor, al punto concibe el propósito de construir un pantano, que sea pródiga fuente de riqueza. Comienzan las obras...

Pero los ricachos de la población, esquivos en facilitar la realización al proyecto, son diligentísimos en aprovechar sus beneficios, hasta el punto de que años antes de estar acabado el gran depósito hidráulico, ya gravan con un impuesto las tierras que han de ser fecundadas por él...

El ingeniero se indigna. Pero no consigue más que concitarse la enemiga de los elementos mezquinos. Estos, arteros y tenaces, consiguen atraer a su partido a la esposa del ingeniero. Y el ingeniero se descorazona al verse abandonado hasta por las persona en quienes más confiara.

Pero la comedia termina con la venturosa solución del conflicto sentimental.

La obra está escrita con extrema pericia, con verdadero arte, y como decimos anteriormente proporcionó a su autor un brillante triunfo.

Cordialmente felicitamos a Mario Blasco.

TUS TUS
CURACIÓN PRONTA Y SEGURA
PASTILLAS del Dr. ANDREU
De venta en todas las Farmacias

Escuela Modelo
FUNDADA EL 1 DE ENERO 1897
CALDERÓN DE LA BARCA, 26, 28 Y 30, JUAN DE HERRERA, 4
EDUCACION EVANGÉLICA
Edificios propios, especialmente contruidos para colegios:— Grandes patios para esparcimiento de los alumnos:— Profesorado numeroso y competente.
La ESCUELA MODELO ha alcanzado la mayor matrícula de Alicante
Primera enseñanza: Niños, niñas
FRANCÉS :: DIBUJO :: MÚSICA :: GIMNASIA.
Biblioteca escolar. Museo Clases al aire libre

Clinica del Doctor Juan Santa Olalla
Enfermedades del corazón y de los pulmones
RAYOS X
LABORATORIO DE ANÁLISIS :: TRATAMIENTO DE LA TUBERCULOSIS POR SANOCRISINA
Consulta previo número. GERONA 4. 1.º

ABSENTA ESCAT
EMILIO J. ESCAT
Ronda San Pedro, 11 BARCELONA

LOS GRANDES VUELOS

Después de la segunda travesía del Atlántico

Chamberlin y Levine, aun no han llegado a Berlín

El "Miss-Columbia", averiado

Berlín, (telégrafo).—Con motivo de su aterrizaje forzoso en Kling, el avión "Miss-Columbia", ha sufrido averías de consideración, pero Chamberlin y Levine están ilesos.

Chamberlin y Levine, quieren ir hoy hasta Berlín, en su aparato

Berlín, (telégrafo).—Ayer tarde partió hacia Kottbus un avión con el fin de trasladar a Chamberlin y Levine a Berlín.

Los representantes del ministerio de Transportes y un consejero de la embajada de los Estados Unidos, tomaron asiento a bordo del avión.

Según una edición especial del diario "Lokal Anzeiger", Chamberlin y Levine han rehusado el entrar en Berlín a bordo del avión alemán, pues tienen decidido trasladarse a Berlín por todo el día de hoy martes, tan pronto como su aparato "Miss Columbia", esté reparado.

Detalles interesantes de la llegada a Alemania

Berlín, (telégrafo).—El diario "Lokal Anzeiger", en su edición especial de anoche, da los detalles siguientes sobre los dos aterrizajes forzosos en Bichoforode, cerca de Eisleben y en Klinge, cerca de Kottbus.

Un poco antes de la seis de ayer por la mañana, algunos vecinos de la pequeña villa de Bichoforode, vieron un monoplano que volando a muy poca altura intentaba aterrizar sobre el césped, entre dos campiñas. De momento pensaron aquellas gentes que era algún aparato alemán, pero pronto reconocieron que se trataba de un avión norteamericano.

Chamberlin, inmediatamente, hizo comprender a las personas que le rodearon que lo que deseaba era gasolina para continuar su vuelo.

En seguida se le proporcionaron dos bidones de 50 litros cada uno.

El mismo Chamberlin ayudó a poner la gasolina en el depósito del aparato.

Luego hizo que se le librara un certificado firmado por veinte habitantes de dicha villa, provisto del sello oficial del Ayuntamiento y haciendo constar que se había visto precisado a aterrizar por falta de gasolina.

Provistos de gasolina los depósitos del avión, reanudaron el vuelo con dirección a Berlín.

Lo que dice Chamberlin

Berlín, (telégrafo).—Chamberlin ha declarado al corresponsal del "Lokal Anzeiger" lo siguiente:

"Contra lo que esperaba yo, he tenido viento de atrás, favorable, que me ha permitido cruzar el Océano desde Nueva Escocia hasta Irlanda, en veinticuatro horas."

"El viento siguió siendo favorable hasta que llegué sobre Inglaterra. Luego, la travesía del canal de la Mancha fué difícil por viento y la lluvia."

Al llegar sobre Coulogne-sur-Mer, los aviadores decidieron hacer ruta hacia el norte.

A las 5 h. 30 advierte que se terminaba la provisión de gasolina, y después de consultar con Levine, decidieron aterrizar como lo hicieron.

El aterrizaje fué muy brusco, pero sin consecuencias para el aparato.

Chamberlin, pagó la gasolina con cinco billetes de diez dólares cada uno y firmó varias tarjetas postales.

Dió como dirección suya en Berlín, la Lufthansa. Y después de dar las gracias a todas las personas que le habían ayudado y de redactar un cablegrama para su esposa rogando a una de aquellas personas que lo depositaran, Chamberlin y su pasajero reemprendieron el vuelo, como ya hemos dicho.

El segundo aterrizaje, acerca de Kottbus, también ha sido forzoso por la falta de esencia, pero al tomar tierra el aparato picó de nariz y se rompió la hélice.

Las gentes de aquel lugar, al ver el avión corrieron hacia él rodeándolo. Las primeras palabras de los aviadores fueron estas: "Tenemos hambre, queremos lavarnos..."

El director de la "Deutsche Lufthansa", que se encontraba casual-

mente en aquella región, inmediatamente les transportó en su automóvil a un hotel de Kottbus, donde a penas se lavaron las manos les sirvieron abundante comida que devoraron rápidamente.

Los dos aviadores no dan la sensación de estar fatigados. Contestaron afectuosamente a todas las preguntas que se le hicieron sin mostrar impaciencia ni nerviosidad algunas y firmaron todas las tarjetas que les fueron presentadas.

Levine, contestando a la pregunta de un periodista dijo: "Oh, sí. Esta ha sido una aventura muy emocionante".

El consejero de la embajada de los Estados Unidos, entregó a Chamberlin varios telegramas que para él se habían recibido en la embajada en Berlín, entre ellos uno de su madre.

Después de reparar fuerzas, los aviadores fueron a descansar.

El record de Lindbergh batido por 472 kilómetros

Nueva-York, (radio).—Según los cálculos oficiales del servicio cartográfico de los Estados Unidos, Chamberlin ha batido el record de Lindbergh por 472 kilómetros más de distancia.

El entusiasmo en Nueva-York

Nueva-York, (radio).—Durante todo el día de ayer, a medida que iba corriendo la noticia de la llegada de Chamberlin, el entusiasmo aumentaba de manera indescribible.

Miles de personas llamaban por teléfono a las redacciones de los más importantes diarios pidiendo confirmación y detalles de la grata nueva. El "New York Times", por ejemplo, durante el día de ayer registró más de 10 000 llamadas al teléfono.

Un testamento inútil

Nueva-York, (radio).—Levine antes de partir, había hecho testamento, demostrando que en sus entusiasmos por la aviación no le guiaba el lucro.

Dejaba su fortuna de cinco millones de dólares para que se empleasen en obras caritativas en favor de la infancia.

Costes y Rignot, arrastrados por la tempestad

Quieren regresar hoy a París por vía aérea

París, (telégrafo).—La mayor parte de las 29 horas y media que Costes y Rignot, han tardado en cubrir los 5.000 kilómetros que distan desde París a Tajilski, región de Tobolsk, donde han aterrizado, las han pasado entre niebla, granizo y agua. La tempestad les obligó a aterrizar.

—Moscú, (radio).—Cotes y Rignot han declarado que esperan poder emprender por todo el día de hoy, el vuelo de regreso a París.

Las diferencias anglo-egipcias

El Cairo, (radio).—Los diarios de lengua árabe se muestran pesimistas respecto al resultado de la respuesta de Egipto a Inglaterra.

—Londres, (telégrafo).—La respuesta de Egipto a la nota británica, según los bien informados es inaceptable para el Gobierno inglés.

El Alto Comisario británico en El Cairo, también ha declarado inaceptable dicha respuesta.

La situación se complica.

La "Gaceta",

Madrid, (teléfono).—El órgano oficial del Gobierno, inserta en su número de hoy, una disposición, nombrando agente de vigilancia de Valencia a don Leopoldo Alvarez, con el sueldo anual de 5.000 pesetas.

UNICO LEGITIMO QUINA FONTAN, pedidos a BODEGAS COLON

Cámara Oficial de la Propiedad Urbana de Alicante

EL EMPRÉSTITO MUNICIPAL

La Cámara de Comercio, la de la Propiedad y el Circulo de Unión Mercantil cumpliendo los acuerdos por las tres entidades adoptados, para impugnar el Proyecto de Presupuesto extraordinario para obras urbanas, y el préstamo de 1.000.000 de pesetas, elevan al Ayuntamiento una instancia solicitando el referendum, para el cual exige la ley un número considerable de vecinos que lo piden, y para la recogida de firmas cada una de dichas entidades se ha hecho cargo de una copia de la citada instancia, que podrán firmar los respectivos socios y vecinos que simpaticen con la idea o entiendan de su deber suscribirla en los correspondientes domicilios sociales, durante todos los días hasta el nueve de los corrientes.

Lo que se hace público para conocimiento de cuantas personas quieran adherirse a la petición indicada.

"A B C", no es partidario de la Asamblea Nacional

Y pide a la censura, que le permita exponer su pensamiento

Madrid, (teléfono).—"A B C", titula su editorial de hoy "Nuestro ideal político, y comienza rogando a la censura que le permita exponer su pensamiento. Si pocos o muchos lectores tenemos—dice—a pocos o muchos lectores hemos de exponer nuestra manera de pensar.

Combatimos—añade—el antiguo régimen en momentos difíciles y aplaudimos el golpe de Estado de 13 de Septiembre que evitó la anarquía,

Sostuvimos—sigue diciendo—la necesidad de pacificar Marruecos y para ello, vimos la necesidad de tomar Alhucemas y por todo ello aplaudimos a Estella que realizó la aventura.

Dice que para cambiar de régimen es necesario convocar a elecciones, para evitar venga la revolución o la dictadura que separe los poderes ejecutivos del judicial.

No somos partidarios—añade—de la Asamblea Nacional, pues no la creemos necesaria. Es preferible la dictadura de Primo de Rivera, sin colaboradores que le asesoren.

"El Debate", también habla

Y se ocupa de la amenaza comunista

Madrid, (teléfono).—En su número de hoy "El Debate", dedica el fondo a la amenaza comunista, cuya idea está fija en el pensamiento de toda la Prensa de Europa.

Añade que por ahora, España está libre de esta amenaza.

Dice que para contrarrestar el comunismo se necesitan creencias religiosas y gobiernos fuertes.

Censura el que podamos volver al régimen aquel, en el que los gobiernos se sucedían cada tres meses.

Nuevo catedrático

Madrid, (teléfono).—Ha sido nombrado catedrático de Medicina de la Universidad Central, don Enrique Fernández Sotomayor.

Disposición sin efecto

Madrid, (teléfono).—Ha quedado sin efecto el nombramiento de un representante del gobierno español, para que asista al III Congreso de Ciencias, que se celebrará en París.

Inauguración de una línea aérea

Madrid, (teléfono).—El viernes, se inaugurará la línea aérea Madrid-Lisboa Sevilla.

El viernes saldrá de aquí un aparato con rumbo a Lisboa llegando a la una y cuarto. Allí reanudará el vuelo, llegando a Sevilla a las tres de la tarde. El sábado saldrá de Sevilla con

vales extranjeras comprenden 31 unidades entre las primeras; un navío español, el Blasde Lezo.

Complot descubierto en el Brasil

Hay españoles complicados

Río de Janeiro, (cable).—La policía ha procedido a la detención de trece individuos comprometidos en un complot para provocar una huelga de empleados de teléfonos y de tranvías.

La mayor parte de las personas detenidas son españoles y portugueses, los cuales serán deportados.

La población está en calma y los servicios públicos funcionan normalmente.

En el Retiro, naufraga una lancha

Madrid, (teléfono).—Esta mañana y en el estanque del Retiro, naufragó una lancha ocupada por seis personas. Dos de estas estuvieron a punto de perecer, cosa que no ocurrió gracias a la oportuna intervención de un marinero que paseaba por aquellas inmediaciones.

Para hacer estudios

Madrid, (teléfono).—Se encuentra en esta capital una comisión militar de la República del Salvador, con objeto de estudiar el funcionamiento de la institución de la Benemérita.

El Bar Nido sirve la cerveza en boc por presión eléctrica sin intervención del ácido carbónico.

VIVERT Verdadero sustitutivo del Champañ
VIVERT Es el mejor digestivo
VIVERT El mejor aperitivo
VIVERT Es recomendado por eminencias médicas

Nombramiento de un vocal

Madrid, (teléfono).—En la Academia Española, ha sido nombrado vocal representante de Castilla, don Francisco Muñoz.

La guerra en China

Londres, (telégrafo).—El general nordista Sun-Chuang-Fang, ha huido al Japón.

—El mariscal Tchang-Tso-Lin, ha llegado a un acuerdo con los nacionalistas.

En estos primeros días de junio hay en Shanghai 49 navíos de guerra extranjeros, entre Shanghai y Hankeu, hay 14 buques guerreros y en Hanken, las fuerzas na-

—¿Quiere usted saborear un exquisito café? MAISON DOREE
—¿Cerveza siempre fresca? MAISON DOREE.
—¿Aperitivos finos? MAISON DOREE.
—¿Salidas del Teatro? MAISON DOREE.
—¿Desayunos? MAISON DOREE.

Queso Gruyer 6 pesetas kilo
Legítimo suizo superior
Crema de GRUYER clase muy fina 2 ptas. cajas de 6 porciones.
Primeras MARCAS SUIZAS

Miel de la Alcarria
"LA MANCHEGA", Castaños, 3.-ALICANTE

BARRIO DE LA FLORIDA
Las verdaderas Casas baratas
Tipos para obreros desde pesetas 4.250 contado
6 MIL pesetas de entrada y el resto en ONCE años
¡¡¡OCHO DUROS MENSUALES!!!
Casimiro de la Viña.-Avenida Zorrilla, 4.-Automóviles

"NO MAS VINOS PICADOS,"
UTILIZANDO EL INCOMPARABLE PRODUCTO
"ALLYLSENEVOL,"
Estabilizador absoluto del acidez volátil y el curador más poderoso en las enfermedades de los vinos.
El "ALLYLSENEVOL", es un producto de la Enología moderna, descubierto por el Profesor químico francés Mr. J. C. Delage, a base de «esencia de mostaza» químicamente pura, y cuya substancia es admitida por todas las Aduanas de Europa y autorizada en España por la nueva Ley de los vinos y sus derivados de fecha 30 de Abril de 1926.
AGENTE EXCLUSIVO PARA ESPAÑA:
PASCUAL CARRION.—Sax (Alicante)
REPRESENTANTE EN ESTA:
ENRIQUE RAMETA ARIAS
Teatinos, 1.-ALICANTE



